

# LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca  
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

## PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre. . . . .	1'50 pesetas
Número suelto. . . . .	0'10 »
Número atrasado . . . . .	0'20 »

*Pago anticipado*

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 1

## ¡Qué lástima!

Los efectos desastrosos de los perennes *manzanillos* de la localidad dejan sentir su influencia perniciosa, no sólo en los asuntos de índole meramente públicos, si que también su devastadora protección ha echado raíces en alguna agrupación de carácter puramente privado, como actualmente acontece en la asociación «La Unión Liberal».

¿A qué obedece la ingerencia extraña de ciertos elementos en asuntos de índole social, cuyas decisiones no trascienden al público?

Hay que hacer historia de lo que viene ocurriendo para poner en evidencia el desarrollo que ha tomado el asunto, los provocadores del mismo y los que con su interesado proceder dilatan la cuestión, haciendo que algún incauto, no dándose cuenta de su actitud, se vea envuelto en algún proceso judicial de resultado problemático, pero en definitiva perjudicial á la tranquilidad y á los intereses morales y materiales del inexperto que obrando con ligereza se ha visto inesperadamente cogido en su propia red.

El plan devastador tuvo un periodo de gestación bastante laborioso, no llegando á ser viable hasta el último período electoral, desde cuya época arranca el verdadero furor de devastación, habiendo llegado á tal extremo los planes y procedimientos empleados por los encubiertos perturbadores, que bien puede asegurarse que la campaña ha llegado al período álgido de desarrollo, siendo de esperar en bre-

ve una solución que ponga coto á las demasias de unos y dé una completa satisfacción á los interesados en conservar la preponderancia de una asociación que tanto por su importancia como por los fines que prosigue, es digna de ser atendida y considerada.

Llegado el último periodo electoral con buenos auspicios por los que ansiaban ver derrumbada la razón social *Caciquismo y C<sup>a</sup>*, al darse cuenta éstos de la difícil situación por que atrevesaban, puesto que por un lado se veían postergados por sus antiguos camaradas que conservando algún resto de pudor se sumaron á las filas de los que eran con ansia esperados por la opinión pública, y por otro, comprendiendo que su preponderancia había desaparecido para siempre, contando así mismo con la imposibilidad de ser admitidos en ninguna agrupación seria, con la mala intención que les distingue, idearon la manera de promover un conflicto que tuviera resonancia dentro de «La Unión Liberal,» tras el obligado tema de promesas y protección que dispensarían á los díscolos, que con una candidez impropia de sus años se prestaran á servirles de mandatarios encargados de realizar actos, tan estupendos que una vez consumados serían su eterna pesadilla por lo denigrantes.

Era indispensable proceder así, para ver si ellos con sus fementidas promesas lograban producir una escisión favorable á sus planes, por aquello de á rio revuelto ganancia de pescadores.

No faltaron *venébolos* que ya sea por inquina personal, por ambición

de figurar ó por puro mercantilismo prestaron su apoyo más ó menos directo á esos políticos incoloros, fiados seguramente en las buenas palabras y en las promesas de estos *virtuosos*, que sin rubor se lanzaban á la lid animados por el odio que sentían hacia cierta personalidad.

A los *inconscientes* socios de «La Unión Liberal» que se presentaron á secundar tan monstruoso contubernio, no les dictó la razón que su comportamiento no era muy correcto, puesto que á sabiendas por un lado favorecían á la reacción y por otro se convertían en electores de un hombre, que todo socio de «La Unión Liberal» debe mirar con prevención por el daño irreparable que ha causado á la misma.

Vino la fenomenal derrota del candidato solidario por entregas, y con ella, perdida la esperanza de los aliados monárquicos que habían cifrado su ventura en la victoria de su protegido, no les quedó otra solución que arreciar de nuevo en la campaña emprendida sin guardar consideración alguna á aquellos que por secundar sus planes fueron tratados con indiferencia por sus antiguos amigos, que absortos lamentaban el error por éstos cometido.

El desenlace no se hizo esperar, en efecto, secundadas sus aspiraciones por unos desgraciados analfabetos que sin premeditar las consecuencias de sus actos, se avienen á desempeñar el papel de Judas, tratan de provocar nuevos disturbios, haciendo alarde de generosas ofertas, que no verán realizadas los *embarcados*, únicos que sufrirán las consecuencias de una que-